

Crónica telegráfica de provincias

Día 15 de 8 á 12 noche.

Tarragona

Ha celebrado sesión la Comisión provincial presidida por don Estanislao Tell, despatchando todos los asuntos pendientes y acordando reunir-se nuevamente los días 9 y 20 de marzo.
—Ha fallecido el canónigo don José A. Casola Iniesta, nacido en Carabaca (Murcia) el día 20 de abril de 1846.
—Mañana regresa á Madrid la comisión ins-pectora del Tribunal Supremo
—Se ha verificado el ensamiento de don Cris-tino Mirambell con doña Carmen Cuchi, hijos del farmacéutico y del médico respectivamente del mismo apellido.
—El lunes celebrará reunión anual la Asocia-ción del Magisterio de la provincia. Hoy empieza el período electoral en esta circunscripción para cubrir la vacante de don José Nicolau, director ge-neral de Comercio, quien va á la reelección
—Se ha visto en esta Audiencia la causa contra 19 vecinos de San Carlos, acusados de abrir bo-quetes en el Canal de Inglés, aprovechándose del agua que tenían contritada los señores Ríes y Ló-péz. El fiscal ha retirado la acusación.—Aris.

Neus

El domingo próximo, á las siete de la mañana, se principiará el acto del sorteo de los mozos con-currentes al reemplazo del ejército del actual año, en el edificio ex-convento de San Francisco.
—En Santa Coloma de Queralt se ha abierto una suscripción pública para ofrecer una espada de honor al toniente de la guardia civil don To-más Morales.
—Dentro de unos días dará una conferencia, en el Centro de Lectura, el inspector provincial del trabajo, don Martín Navarro, tratando sobre la educación de la mujer.
—Se ha perpetrado un robo en la casa de cam-po de doña Teresa Catalá, llevándose los ladro-nes varias prendas de ropa y diferentes objetos de latón, cobre y plomo.
—Ha fallecido en Madrid doña Rosa Huguet Gual, madre del fabricante de mosones de esta ciudad, don Emilio Aules.
—La Compañía de Ferrocarriles del Norte ha-ce público que, desde el día 20 del corriente, queda suprimido el tren que sale de esta ciudad para Tarragona á las 738 y el que sale de Tarrago-na para Reus á las 1217.
—En la casa número 23 de la calle de Puges se ha caído de una altura de cuatro metros el ni-ño de ocho años Tomas Torres Salvado, ocasionán-dose heridas graves.
—Hállase expuesto al público, en las Casas Con-sistoriales, por el término de ocho días, el padrón de cédulas personales del corriente año.
—Deu.

Granollers

Durante todo el día de hoy ha llovido, por cuyo motivo se ha visto muy desanimado el mer-cado.
Los huevos se han vendido á dos pesetas la docena.
—En los escaparates de la nueva tienda de gorras que ha abierto don Antonio Villa en la ca-lle de Clavé, se hallan expuestos los premios des-tinados al baile de máscaras que el próximo lue-nes se celebrará en «La Unión Liberal».
—En los aparadores de las casas «on y Margo nat, se hallan expuestos los destinados á los ba-lles de máscaras que celebrarán las sociedades, «Casino de Granollers» y «La Alhambra», res-pectivamente.
—Ayer fué detenido y llevado á la cárcel el autor del asesinato cometido en el horno de co-cer ladrillos, del que hace pocos días dimos cuenta.
Fué detenido por la guardia civil, junto con una mujer que le acompañaba, en el vecino pue-blo de Parels, habiéndose confesado autor de di-cho delito.
—Por la policía municipal fueron ayer tarde detenidos tres carteristas, produciéndose hasten-te alarma, por intentar fugarse uno de ellos, al que se le dispararon algunos tiros de revólver, á fin de intimidarle.
Haciendo honor á la verdad, debemos elogiar á nuestra policía por el celo que demuestra en la persecución de gente maleante, y buena prueba de ello es que, distintamente de otros años, en este invierno no se registran robos ni los ratones pueden hacer de las suyas sin riesgo de ser co-gidos, puesto que son vigilados de cerca.
—Durante la última semana, la cursusel en esta villa de la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros ha recibido por imposiciones la can-tidad de pesetas 12.477'09 y ha pagado por reintegros 9.053'29 ídem, habiendo abierto ocho libretas nuevas.—Francisco Bassas Palau.

Pamplona

Los testamentarios del finado arquitecto provin-cial, don Florencio Ansoaiza, embargaron ayer 137.500 pesetas, legadas para la Casa de Misericordia de Pamplona.
La Comisión de Beneficencia ha acordado co-locar en dicho asilo una placa en memoria del filántropo y celebrar solemnes funerales para el eterno descanso de su alma
—Las ferias de Lafala se ven animadíssimas; hay mucho ganado, especialmente caballar y mul-lar, efectuándose muchas transacciones. Los pre-cios se mantienen elevados
—El Ayuntamiento de Pamplona ha acordado celebrar el día 25 del actual un gran festival mu-sical en el teatro Gayarre, con objeto de recau-dar fondos para la suscripción que se ha abierto para erigir un monumento á la memoria de los grandes músicos navarros.
—Por efecto de la lluvia y el viento Sur, se ha iniciado un rápido deshelo de las nieves en las montañas de Navarra. Los ríos crecen bastante, siendo preciso en algunos puntos adoptar precau-ciones.—Testaut.

Zaragoza

Estamos en pleno reinado Carnavalesco. El jueves lardero se ha celebrado brillantemente por los aficionados al arte de Terpiscore. En el teatro del Circo se ha dado un gran baile de no-distas y estudiantes, sorteándose entre las seño-ras y señoritas 300 bebés, y en el teatro Principal ha tenido lugar un aslato aristocrático. Ambas fiestas se ha visto muy concurridas. Esta noche comienzan los bailes públicos en ambos teatros.
—El día de hoy ha sido, como el de ayer, muy despacible. Continúa lloviendo por esta causa están paralizadas todas las obras, con gran per-juicio para los obreros.
—El ingeniero-inspector del ministerio de Fo-mento, que vino para ver de solucionar el pro-blema de los transportes, ha continuado sus vi-sitas á los muelles de las estaciones, tomando datos.
Después ha conferenciado con el presidente y el secretario de la Cámara de Comercio, toma-do medidas conducentes á que en plazo no le-ve no mejore ó se solucione el problema. Mañana proseguirá su labor.

—Ha fallecido repentinamente, en su domici-lío de Monzarbarba, el anciano de ochenta años don Pedro Ortiz Bergés.
—Los alcaldes de Pomer, Aranda y Moncayo, con una comisión de vecinos de aquellos pueblos, han conferenciado con el gobernador civil sobre las diferencias de aprovechamiento de un mon-te comunal que determinó alteraciones de orden público.
El ingeniero-jefe de Montes se ha encargado de solucionar el asunto.—Olivito.

Cádiz

Ha llegado de Madrid la comisión nombrada para estudiar el plan de obras en Canarias. Ha embarcado hoy en el vapor Buenos Aires. Presi-dente la comisión el ingeniero don Rafael Gallego.
—La Diputación provincial y los Ayuntamien-tos de esta provincia han acordado cubrir las 700.000 pesetas que importa el tendido de la red telefónica provincial.
—La muralla de la batería de San Nicolás se ha hundido á causa del temporal.
—Hoy no ha llovido, pero esta noche ha vuel-to á llover.
—El trasatlántico Buenos Aires ha zarpado para América.
—A causa de la marejada han zozobrado va-rias barcas pesqueras en la barra de Sanlúcar, siendo salvados seis marineros.
—Continúa la crisis en los campos, consumi-do los recursos los Ayuntamientos. Con tal moti-vo, se ha recibido hoy un libramiento de 20.000 pesetas del ministerio de Fomento.—Dick.

Palma

Ha fallecido el profesor de música don Anto-nio Puig.
Su entierro se ha visto muy concurrido.
—Durante la tarde ha llovido hoy, pero á pe-sar de ello se ha visto bastante concurrido de ca-rruajes y máscaras la rúa del paseo del Borne.—Vives.

Valladolid

Continúan con actividad los preparativos para las fiestas del Centenario del natalicio del inmortal poeta José Zorrilla, con objeto de que revistan esplendor.
Se pensó en que el señor Burell vendría rep-resentando al Gobierno, pero como éste no pueda venir, se espera la llegada de otro distinguida personalidad.
En el Ayuntamiento han comenzado las obras necesarias para instalar los objetos y muebles que pertenecieron á Zorrilla. En la casa en que nació el poeta se instalará el museo Zorrilla.
—El tiempo sigue con lluvia y granizo, aun cuando la temperatura es benigna.
—Por mediación del señor Rojo y Villanova se ha recibido en el Ayuntamiento abundante material pedagógico, incluso tres gabinetes de Física, para distribuirlos entre las escuelas mu-nicipales.—Mucientes.

Albac

El gobernador se ha extrañado de los telegramas que publican algunos diarios madrileños, augurando para Vizcaya, sobre todo para Bil-bao, graves males, porque habrá paralización en los talleres y en toda clase de tráfico, por la fal-ta de carbón.
El gobernador ha añadido que esos telegramas son exagerados, pues hoy por hoy, á pesar de las anormales circunstancias, no se observa el menor sintoma de paralización.
También el gobernador ha desmentido la noti-cia de que circuló anunciando que, en virtud de las actuales circunstancias, no se celebrarían las elecciones provinciales, añadiendo que el lunes próximo publicará el Boletín Oficial la convoca-toria para el día 11.
—En este momento se halla reunida la Junta provincial de Subsistencias para imponer multas á los comerciantes que subieron los precios de algunos artículos indudablemente.—Navarro.

Vigo

Se ha restablecido la normalidad en la Escuela Industrial, asistiendo hoy á todas las clases los alumnos después de haber logrado cuanto pe-dían.
—Llegó la Tuna Escolar Compostelana, forma-da por 36 estudiantes. Mañana darán un concer-to.—Soldá.

Avila

El pueblo de Serranillos, situado en la sierra, ha estado completamente incomunicado más de dos meses á causa de la enorme cantidad de nieve caída en aquellos montones, careciendo mu-chos vecinos hasta de lo más indispensable para la vida.
Los vecindarios de los pueblos limítrofes, no pudieron auxiliarse por serles imposible el acce-so á Serranillos. Un vecino del mismo, llamado Hilario Pérez Jara, que se dirigió á un monte cer-cano para cortar leña, fué aplastado por un ár-bol.—Mayoral Encinar.

San Sebastián

Después de la sesión que celebró ayer el Ayuntamiento, hubo sesión privada para tratar del local en que ha de instalarse la zona de reclutamiento.
El concejal republicano señor Zurbano discu-tió con el concejal liberal señor Aguirreche, tirándole un tintero.
Hoy ha celebrado el Ayuntamiento otra sesión secreta para tratar de este incidente, pero no se ha adoptado acuerdo alguno, porque no han acudido todos los firmantes del escrito en que se pide para el señor Zurbano un voto de censura.
—A once kilómetros de San Sebastián, en el lugar denominado «Focaga», ha quedado destrui-da por un incendio la «cursusel de la fábrica de luz eléctrica «El Urumea».
Por este motivo, muchos abonados de esta compañía están sin luz. Las pérdidas se calculan en 150.000 pesetas, no registrándose, afortuna-damente, desgracias personales.
—El tiempo, que distratamos es espléndido, hasta el punto de que en determinadas horas ca-si se nota calor.—Paiol.

Vitoria

El ingeniero señor García Salmona ha dirigi-do una carta al presidente de la Diputación provin-cial de Alava, diciéndole que el informe que redactó sobre la enfermedad que ha aparecido en el viñedo de La Rioja alavesa, está en la Di-rección general de Agricultura.
Añade dicho ingeniero que no se trata de la floxera, sino solamente de depresiones de la vid, y que, para estudiarlas, proyecta la instalación de un campo de experimentación en Laguardia. Por tanto, resulta infundada la alarma de los viticultores.
La Comisión provincial ha acordado rogar á la Dirección general de Agricultura que le envíe una copia de dicho informe para imprimirlo y repartirlo profusamente.
—El gobernador civil ha autorizado al alcalde de San Vicente para que organice en la sierra de Encia una batida contra los lobos que por ella andan.—Castro.

Coruña

Con buen tiempo se inauguraron hoy las fies-tas del Carnaval, organizadas por el Círculo de Artistas. Llovaron muchos festejos. La popu-lación, á las 11 de la noche, se reunió en la plaza del baile. Asten las autoridades y consules y muchos invitados.

EL ILUSTRÍSIMO SEÑOR D. ARTURO LLOPIS Y PUIG Capitan de Navio de 1.ª clase, retirado Placa Roja del Mérito Naval y otras, Placa de S. Hermenegildo y otras HA FALLECIDO (E. P. D.) Sus afligidos esposa doña Rosario García, hijos (presentes y ausentes), hijos políticos (presentes y ausentes), hermanos, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes, al participar á sus amigos y conocidos tan irreparable pérdida, les suplican el tributo en sus oraciones y se sirvan asistir á la casa mortuoria, calle Laura, 123, 4.ª, hoy, á las cuatro y media de la tarde, para acompañar el cadáver á la iglesia parroquial de Jesús, de Gracia, y después al cementerio del Este. No se invita particularmente

D. CARME CABALLÉ I PERA ha mort als 81 anys d'edat havent rebut els Sants Sagraments i la Benedicció Apostòlica (A. C. S.) N'os convida particularment

El Ayuntamiento organiza un gran concurso de carrozas, ofreciendo valiosos premios.
En el Nuevo Club y en el Sporting darán sum-tuosos bailes en honor de la aristocracia gallega.
—El abogado coronés don Marcelino Dafoite ha sido nombrado secretario de la Diputación de Lugo, por concurso.
—Ha sido obsequiado con un banquete don Abelardo Gallego, catedrático, con motivo de los recientes triunfos científicos que obtuvo en Bar-celona.
—Se anuncia la visita á Coruña de la Tuna es-colar de Santiago. Se le preparan agasajos.—Te-jada.
Gerona
Se han elevado al ministro de la Gobernación los recursos de alzada interpuestos por don Fran-cisco de Batic, don Jose Soler Plana y don Narciso Pla y Deniel contra la providencia del gober-nador prohibiendo la venta de aguas embotella-das para el consumo público á los dueños de Ma-nantiales de Caldas de Malavella, excepto á los del Vichy Catalán y Agua Imperial.
—Se halla vacante el cargo de depositario del Ayuntamiento de Castella.
En el plazo de diez días se admitirán reclama-ciones contra el acuerdo del Municipio de San Gregorio, referente á construir escuelas públicas.
—El día 26 de marzo se efectuará en la Bisbal la subasta de las obras para construir una red de alcantarillado bajo el tipo de 32.634 pesetas.
—El próximo lunes se efectuará una función en el teatro Principal en favor de los damnifica-dos de Palamós.
La Agrupación del Normalista efectúa una cues-tion pública con el mismo fin.
—Lluve.—Grahit.
Granada
Falleció el Padre Juan Granero, rector del Co-legio noviciado de los PP. Jesuitas de La Cartu-ja. Su muerte ha sido muy sentida.
—La niña Encarnación Cantero se cayó en un braserero, recibiendo graves quemaduras. Ha sido conducida al hospital en estado agónico.—López.
Málaga
Ha marchado á Madrid, desde donde se diri-girá á Barcelona, el cónsul de la República Orien-tal del Uruguay don Anselmo Escofet, que va á ocupar, por ascenso, el cargo de cónsul general en esa plaza. Además de los individuos del cuer-po consular, acudieron á despedirle muchísimas personas, pues el señor Escofet, durante el tiempo que desempeñó el consulado, captóse gene-rales simpatías.
—El gobernador civil ha publicado varias dis-posiciones para evitar en los días de Carnaval alteraciones de orden y ataques á lamoral.—Stop.
Valencia
Aunque con grandes dificultades y pagando fletes inverosímiles los exportadores de naranja y cebolla van echando fuera algunos miles de ca-ja. Los vinateros en cambio no encuentran tone-laje ni para un bocoy.
—Procede de Cete ha llegado el vapor Men-hir, con lastre comenzando á cargar fruta para aquel puerto. Quizás tome 400 bocoyes de vino.
—Se ha fletado el vapor español Oiz, que está cargando naranja y cebolla para Nueva York.
Es esperado el Alortezo que cargará también naranja y cebolla para Nueva York, otro vapor para Liverpool y otro para Londres.
—Ha fundado el torpedero español Núm. 8.—Llorente.
Murcia
En el teatro Romea se ha efectuado la audien-cia de alumnos del presente año de la Academia Caballero, dirigida por don Manuel Mossotti, in-terpretando un programa escogido, siendo ovaciona-dos.
—Se encuentra enfermo de gravedad, el hijo de los marqueses de Peñacrrada, don Luis Pas-cual.—Paredes.
Salamanca
Se ha reunido la Cámara de Comercio para tratar del problema de las subsistencias que se agrava por tanta exportación.
Se acordó enviar á la junta central de subsis-tencias una instancia detallando la situación de la provincia ante la exportación y rogando que ta-se los precios del trigo á 3750 pesetas los 1000 kilos.—Sánchez ómez.

Noticias Militares

Ayer visitaron al capitán general de esta re-gion, don Felipe Alfau, los señores don Eusebio Güell, don José María Montero y Paulie, don Ma-riano Rubio y algunos jefes y oficiales.
—Hoy, si el tiempo lo permite, el regimiento in-fantería de Alcántara efectuará un paseo militar al Gunaardó; los batallones cazadores de Barcelo-na y Alba de Tormes practicarán ejercicios de combate en la faja de Montjuich y en el monte Carmelo, respectivamente; el regimiento drago-nes de Santiago desarrollará servicios de seguri-dad en la carretera de circunvalación; el de Nu-mancia efectuará prácticas de marcha de escua-dron en Casa Antúnez, Hospitalet, Cornellá y Es-pañuga y el cuarto de zapadores-minadores tiro al blanco en el campo de la Bota.
—Por la sección tercera de este gobierno mili-tar se interesa la presentación del capitán reti-rado don Antonio Ferré Riva y de Ramón Castelli-tort Clarumant.
—Se ha autorizado para anticipar el período de obligatoria permanencia en filas á los soldados de cuota Federico Anubi Carbonell, del regimiento infantería de Versara; Agustín Luis Salvado, del de Alcantara, Joaquin Mora Nello, de la coman-dancia de artillería de Barcelona, y Celestino Ga-licia Jubany, de la cuarta compañía de tropas de la brigada sanitaria.
—Se ha autorizado á la música del regimiento infantería de Navarra para que los días 19 y 20 del actual vaya á tocar á Igualada.
—Se concede la vuelta al servicio activo al co-mandante de infantería don Anatolio de Fuen-tes.
—Pasa á situación de reemplazo, voluntaria-mente, el capitán de infantería don César Ruano Bringsas, y por enfermo, el primer teniente de ca-rabineros don Isidro González García.
—Se conceden reales licencias para contraer matrimonio á los primeros tenientes de infantería don Pedro Martínez Nocoza y don Joaquin Ro-mero y March.
—También se conceden á los sargentos de infan-tería Santiago Fernández, Enrique Romero é Is-mael Soler.
—Han sido desestimadas las siguientes instan-cias en que solicitaban los escribientes de oficinas militares don Enrique Navarro, don Arnesto Liza-za y don Jaime Arnans, que quedase sin efecto el ingreso en el cuerpo de don Agapito Ufano.
—También se desestima la instancia en que soli-citaba el sargento de intendencia Francisco Aran-da López que sean cubiertas con brigadas las plan-tillas del cuerpo.
—Pasa á situación de retirado, por inútil, el te-niente coronel de caballería don Antonio Pira del Río.
—Se concede la gratificación de 1.500 pesetas anuales al comandante primer profesor de los co-legios de carabineros don Hilario Comenge Ga-basa.
—En la cárcel celular y bajo la presidencia del teniente coronel del regimiento infantería de Al-cántara don Dalmiro Rodríguez Pedré, se ha cele-brado el consejo de guerra ordinario de plaza que ha visto y fallado la causa instruida por el coman-dante de infantería don Robustiano Garrido de Oro, juez permanente de esta capitania general, contra el paisano Daniel Morté Bosch, procesado por el supuesto delito de maltrato de obra á fuer-zas armadas.
La sentencia que haya recaído será firme quan-do la apruebe el capitán general.
SERVICIO DE LA PLAZA PARA HOY
Jefe de día: el señor comandante de Alcántara don Rafael Espino. —Parada: Vergara, Barcelo-na, Alba de Tormes y Mérida. —Oficial médico: don Pablo Agustí, cazadores Alba de Tormes.—Vi-sita de hospital y provisiones: 4.ª capitán de Bar-celona.—Reconocimiento de cebada y paja: capi-tán 3.º de Numancia.—Ordenanzas para el jefe de día y pareja de pliegos: Numancia.—Barbera para las prisiones militares y Capitania general y Gobierno militar los sábados: noveno montado de artillería.—El general gobernador: La Piedad.